



*Haucourt (Seine-Maritime). Église Saint-Jean de Villedieu.*

## HAUCOURT

*(Seine-Maritime, canton de Forges-les-Eaux, arrond. de Dieppe)*

Église Saint-Jean de Villedieu, ancienne chapelle d'une commanderie, succursale de l'église paroissiale de Haucourt. La Sauvegarde de l'Art Français se devait d'aider, par des subventions se montant au total à la somme de 120 000 F, l'œuvre accomplie par une Association locale de sauvegarde qui doit être citée comme l'exemple de ce que peut accomplir un bourg de 224 habitants. Le monument à sauver de la ruine est, en effet, d'une valeur archéologique de premier ordre que met parfaitement en évidence le plan que nous publions ainsi que le détail de la structure et de l'élévation. C'était l'église d'une commanderie de l'Ordre de Saint-Jean de Jérusalem. L'architecture religieuse des Templiers, dont il ne reste en France, qu'un nombre limité d'exemples bien conservés, comme celui de Haucourt, fait penser à la force et à la précision des divers éléments d'une armure. Il y avait des liens directs entre les Commanderies et les fiers châteaux de Terre Sainte. En Occident, c'est un souvenir singulièrement évocateur du grand rêve que fut pour les hommes du Moyen âge l'espoir de la reconquête des Lieux Saints.

J.H.

